



## **CE TSUNAMI QUI NOUS GUETTE !**

### **ADRESSE AUX MINISTRES CHRISTINE LAGARDE ET FRANCOIS BAROIN**

La situation dans l'ensemble des services des ministères est explosive, au bord de la rupture.

Depuis des mois, FO Finances n'a eu de cesse de vous alerter sur la situation dramatique des services et la dégradation constante et désormais exponentielle des conditions de travail.

Le 6 juillet 2010, lors de l'audience que vous avez bien voulu accorder aux fédérations syndicales, FO Finances vous interrogeait sur les mesures RGPP que vous entendiez abandonner et sur le moment où vous cesseriez de supprimer des effectifs !

En guise de réponse, votre silence fut ahurissant !

Depuis, 3 500 nouvelles suppressions d'emplois sont venues s'ajouter en 2011 et François BAROIN en a d'ores et déjà annoncé 100 000 supplémentaires (pour l'ensemble de la Fonction Publique) pour les trois années à venir.

Vos agents n'en peuvent plus ! La mise en place de la RGPP, de la REATE et le fardeau des suppressions d'effectifs, génèrent dysfonctionnements et désorganisations des services, ce à quoi il faut ajouter les applications

informatiques inopérantes, qui plongent les agents des ministères de Bercy dans une effroyable détresse.

Cette situation rend la vie dans les services impossible : agression des agents par les usagers, procédures devant les tribunaux jusqu'à conduire à la perquisition du domicile personnel et la garde à vue de l'agent, élaboration de note de service allant jusqu'à prévoir des barèmes de réduction de notes pour des erreurs de caisse, (véritable sanction financière en quelque sorte), demande de chefs de service aux agents, de repousser leur date de départ à la retraite pour compenser les suppressions d'effectifs, agression verbale de supérieurs hiérarchiques, allant jusqu'à écrire à propos de tracts syndicaux (tract nauséabond qui rappelle les pires heures les plus sombres de notre histoire contemporaine cf 1940/1945 et tract puant sentant bon le pétainisme), et enfin des agents qui tentent de mettre fin à leur vie. ..

Décidément, alors que M. BAROIN se félicitait encore lors du 5ème comité de modernisation des politiques publiques du bon état d'avancement des mesures RGPP... on ne vit pas dans le même monde!

Face à cette situation et pour seule réponse, vous avez décidé de geler les salaires des agents au moins pour l'année 2011, et vous aviez d'ores et déjà prévu de le faire pour les années 2012 et 2013. Vous avez également refusé d'accéder à la revalorisation des barèmes de remboursement des frais de déplacement qu'il s'agisse des indemnités kilométriques ou des frais de repas ou de nuitée. Ce qui signifie que les agents sont de leur poche pour les déplacements liés au besoin du service. Vous vous attaquez également, sournoisement, à la remise en cause des prestations d'action sociale par la diminution des subventions aux associations ou en n'assurant pas la mise à disposition des moyens financiers permettant le maintien des prestations.

Pour FO Finances, il n'est jamais trop tard pour se rendre compte que l'on commet des erreurs. C'est pourquoi, elle exige l'arrêt immédiat des mesures RGPP, l'arrêt immédiat des suppressions d'effectifs et un premier geste significatif qui passe par l'annonce d'une augmentation de la valeur du point d'indice et la revalorisation sans délai du barème des frais de déplacement.

Paris, le 21 mars 2011